
令和 3 年度 第１回 PF-UA 幹事会・運営委員会 議事録 
 
日時：令和 3 年 9 月 28 日 
 9:30－10:00（幹事会） 10:00－12:15（幹事会・運営委員会） 
場所：Zoom 会議 
出席者：［幹事会］高橋 嘉夫（会長），阿部 善也*，田中 信忠（庶務），佐藤 
友子*，久保 友明*（会計），北島 昌史*，藤井 健太郎（行事），山本 勝宏（広
報)，朝倉 清高*，若林 裕助（戦略・将来計画），田中 万也，山崎 信哉（推
薦・選挙管理），清水 敏之*，上久保 裕生（共同利用），上野 聡，吉田 真明
（教育），船守 展正［同委任状］植草 秀裕*，［*運営委員兼任］ 
［運営委員会］一國 伸之，稲田 康宏，海野 昌喜，奥田 浩司，金安 達夫，小林 
寿夫，近藤 寛，手塚 泰久，橋本 博，平井 光博，山口 博隆，横谷 明徳，吉田 
鉄平，米山 明男，雨宮 健太，千田 俊哉，小林 幸則，兵藤 一行，小杉 信博，
［同委任状］朝倉 清高（幹事会のみ出席），今井 英人，鍵 裕之，齋藤 智彦，
清水 伸隆 
 
・会長挨拶（高橋 会長） ・定足確認（阿部 庶務幹事） 
  
【挨拶・自己紹介】 
・幹事・運営委員からの自己紹介 
・所長挨拶 
  
【報告事項】 
・庶務報告（阿部 幹事） 

小委員会の編成について報告した。 
・会計報告（佐藤 幹事） 

2020 年度 PF-UA 会計最終報告を行い，承認した。 
・行事報告（北島・藤井 幹事） 

JSR2022（第 35 回日本放射光学会年会・放射光科学合同シンポジウム）
および 2021 年度量子ビームサイエンスフェスタに関して報告した。 

・広報報告（山本 幹事） 
「PF-UA だより」での UG 紹介の状況および PF-UA ホームページの英
語化の進捗状況を報告した。 



・戦略・将来計画検討報告（若林 幹事） 
ユーザー集団の研究推進に関して，小委員会の指針を報告した。 

・推薦・選挙管理報告（阿部 前幹事） 
次期会長選挙，次期運営委員会選挙の日程について報告した。 

・共同利用報告（上久保 幹事） 
活動報告書と継続申請書兼趣意書の提出に関する案内を報告した。 

・教育報告（上野・吉田 幹事） 
「PF-UA 夏の学校」の開講を目指した小委員会の指針を報告した。 

・施設報告（船守 施設長） 
PF 施設報告，PF 将来計画について報告した。 

 
【協議事項】 
・2021 年度予算案について（佐藤 幹事） 

草案を提示し，ホームページ英語化に関わる費用等を支出項目に追加す
ることとした。また，繰越金から学生支援を目的とした支出の計上（後
述）について確認した。 

・JSR2022 における「PF-UA のつどい」に関して（北島 幹事） 
昨年度は中止となった「PF-UA のつどい」に関して，開催の是非を議論
した。ユーザーのつどいではなく，PF を用いた研究事例の紹介などの形
も含め，引き続き協議する。 

・動画配信による研究紹介について（高橋 会長） 
YouTube などの動画配信サービスを利用した動画配信（オンライン講演
を収録したものを利用）の可能性について協議した。 

・PF を利用する学生の研究サポート（高橋 会長） 
比較的潤沢な繰越金から，PF を利用する学生への金銭的サポートを行う
方針について協議した。論文投稿費や英文校閲代など実費の形で支払う
方式のほか，「PF News」との連携した学生への有償執筆依頼など，今
後も引き続き議論を行う。 
 

【次回日程について】 
第 2 回幹事会・運営委員会は JSR2022 内，2022 年 1 月 9 日を予定 


